

Mitteilungsvorlage

Beantwortung der Anfrage von Frau RM Stamm zur Weiterführung der Planungen der KiTa Flurweg (DS 16/6057).

Beratungsfolge

	Gremium	Sitzungstermin	Beratungsform
1	Bezirksvertretung 3 - Lennep	19.06.2024	Kenntnisnahme

Öffentlichkeit

Die Beratung erfolgt in öffentlicher Sitzung.

Federführung

2.51 Jugend

Beteiligte Stellen

0.11 Personal und Organisation

Finanzielle Folgen und Auswirkungen

Voraussichtlicher Aufwand und voraussichtliche Auszahlungen im laufenden Jahr und in Folgejahren

keine

Die erforderlichen Haushaltsmittel sind im Ergebnis- und Finanzplan enthalten

entfällt

Produkt(e)

- 06.01.01 Förderung von Kindertageseinrichtungen und Kindertagespflege
- 06.01.02 Städtische Kindertageseinrichtungen

Klima-Check

Nicht relevant

Zeit- und Personalkostenaufwand

1h x 56,25 € = 56,25€

Mitteilung der Verwaltung

Die nachfolgende Information wird zur Kenntnis genommen.

Auf die Anfrage von Frau RM Stamm zur Weiterführung der Planungen der KiTa Flurweg (DS 16/6057), antwortet die Verwaltung wie folgt:

Vorbemerkung:

Das Projekt „KiTa-Neubau Flurweg“ ist im Jahr 2017 als Betriebskindertageseinrichtung in die Planung aufgenommen worden. Die Plätze waren zum überwiegenden Anteil als Betriebsbelegplätze angenommen worden. Oerlikon-Barmag hat den Bedarf in der Belegschaft festgestellt. Seitdem ist das Projekt bis zur Bauantragsreife vorangebracht worden.

In einer Video-Konferenz am 01.02.2024 wurde dem Fachdienst Jugend von Seiten der Standortleitung Oerlikon Remscheid mitgeteilt, dass das Unternehmen entschieden hätte, das Projekt nicht umzusetzen. Als Grund wurden wirtschaftliche Überlegungen des Gesamtunternehmens angeführt. Außerdem bestünde nach dem Rückgang der Beschäftigtenzahlen kein Bedarf mehr an einer Betriebskindertageseinrichtung.

Der geplante Träger der Einrichtung „Kita Concept“ hat in dieser Video-Konferenz ebenfalls seinen Rückzug aus dem Projekt bekundet und dies später schriftlich mitgeteilt.

Im weiteren Verlauf der Video-Konferenz wurde ebenfalls deutlich, dass eine Zuwegung über das Gelände der Firma Oerlikon zu dem geplanten Kita-Grundstück nicht möglich bzw. nicht gewünscht sei. Eine zulässige Zuwegung über andere Wege ist ebenfalls nicht möglich. Damit handelt sich es für die weitere Kita-Planung um ein für die Kita-Nutzung nicht mehr erschließbares Grundstück.

Zu Frage 1.: In welchem Eigentum befindet sich das Grundstück, auf dem die Kindertageseinrichtung am Flurweg errichtet werden sollte?

Das Grundstück befindet sich in städtischem Eigentum.

Zu Frage 2.: In welchem Umfang wäre Oerlikon Barmag bereit gewesen, sich an den Kosten zu beteiligen?

Ob und in welcher Höhe finanzielle Vereinbarungen zwischen Investor, Betreiber und der Firma Oerlikon angedacht waren, ist nicht bekannt.

Zu Frage 3.: Es gab für dieses Projekt bereits einen Träger und einen Investor. Eine Baugenehmigung liegt auch vor. Zieht die Verwaltung eine finanzielle Beteiligung zur Realisierung der Kindertageseinrichtung am Flurweg in Erwägung?

Investor und Träger wäre hier Kita Concept gewesen. Eine Baugenehmigung lag noch nicht vor, hätte aber kurzfristig erreicht werden können.

Zu Frage 4.: Wurden andere Unternehmen im Umfeld bezüglich ihres Interesses an einem solchen Projekt befragt?

Für das Projekt auf diesem Grundstück ist aufgrund der „nicht gegebenen Erreichbarkeit“ ein mögliches Interesse anderer Unternehmen nicht relevant. Oerlikon habe aber, bei einer Bedarfsabfrage bei umliegenden Unternehmen, abschlägige Antworten erhalten.

In Vertretung

Neuhaus
Beigeordneter

Mast-Weisz
Oberbürgermeister